Courseys 80

MINUTA

ALGUNOS ASPECTOS PRIORITARIOS PARA LA ACCION POLITICA DE LA ALIANZA DEMOCRATICA

1. Antecedentes

Las protestas sociales masivas provocaron una mayor apertura política del Gobierno, que se ha traducido en un avance en el retorno de los exiliados, en un mayor espacio informativo y crítico, en la posibilidad de funcionamiento público de las corrientes de opinión y en una mayor libertad para efectuar reuniones políticas.

Por otra parte, a causa de esta apertura, se hizo posible iniciar un diálogo entre la AD y el Ministro del Interior. Este diálogo no ha dado los resultados esperados por las razones públicamente expuestas por la AD y no tiene posibilidades de prosperar si no hay un cambio radical en la actitud del Gobierno.

La coexistencia de las protestas y el diálogo creó confusión en la opinión pública. Por una parte están aquellos que consideraban contraproducente mantener las protestas mientras se sostenían conversaciones que, a juxção de los dialogantes, eran satisfactorias. Por otra parte, están las que no participaban ni creían en el diálogo y los que permanecían indiferentes frente a él, porque consideraban que esas converaciones nada tenían que ver con los graves problemas que afectaban su vida cotidiana.

A esta situación de confusión de agrega la explotación que ha hecho la Gobierno de las situaciones de violencia que se crearon en las protestas culpando injustamente de ellas a los que las convocaban.

En estas condiciones de confusión e indecisión aparecen diversos organismos que convocan a protestas y concentraciones, creándose un gran desconcierto y dando la impresión de una oposición decidida y anárquica.

2. Fundamento de las protestas

Las protestas tuvieron un amplio eco en la opinión pública porque respondían a sentimientos profundos de variados sectores de la población Por una parte la angustia económica, aúnque con distinta intensidad, afecta a la gran mayoría de los chilenos, cesantes, asalariados, profesionales, comerciantes, empresarios, etc. Había y sigue habiendo razón para protestar. Por otra parte, diez años de diotadura opresiva estaban provocando una asfixia colectiva y sin esperanzas.

Estos dos elementos estuvieror presente en las primeras protestas,
las que excedieron las fronteras políticas y a las cuales adhirieron
prupos sociales muy diversos. En ambio en las últimas protestas, el
amedrentamiento, la ambigüedad provocada por el diálogo y la mayor
politización de ellas, provocó un retraimiento de los sectores medios,
creándose una imagen de división entre pobladores manipulados por políticos
extremistas y no pobladores atemorizados por la publicidad de la eventual
invasión de los bárbaros".

Los fundamentos que dieron origen a las protestas masivas y heterogençan están presente hoy como ayer. La situación económica no ha
combiado y el Gobierno ha demostrado que usó el diálogo sólo para ganar
tiempo y salir de una situación crítica, pero que no piensa cambiar el
itinerario fijado en la Constitución del 80.

3. Hay que recuperar la iniciativa

Para recuperar la iniciativa la AD debería empezar por dar una cuenta pública a actores sociales representativos sobre el desarrollo y desenlace del diálogo y a continuación emprender acciones concretas en el campo social y político, convirtiéndose de hecho en la contraparte del Gobierno.

a) Acciones con sectores sociales

- Mucho se ha hablado del Pacto Social o de un Acuerdo Nacional. La AD debería ponerlo en práctica convocando a sindicatos, grenios, profesionales, pobladores, etc., para discutir con ellos los grandes problemas nacionales y los que aflijen directamente a cada sector, con el propósito de convertirse en portavoz de esas inquietudes y dan a conocer a la opinión pública las posibles situaciones, entre las cuales siempre estará como telón de fondo el pronto regreso a la democracia.
- Deberían organizarse formas de contacto popular, realizando, por ejemplo, CABILDOS ABIERTOS en dondo la AD recoge las inquietudes populares.
- Debería proponerse dixersas formas de protesta, convocar a concentraciones masivas y locales y enquentros para tratar temas específicos que afectan a ciertos grupos de la sociedad, etc.

La AD no podria ser la única convocante a las manifestaciones masivas, por esto sería conveniente concertarse para que el Comando de Trabajadores ampliado con otras organizaciones de base u otro organismo, de genuina representación social, apoyado por los movimientos políticos sin discriminación, convoque a las protestas masivas.

Está dentro de la lógica de la democratización que movimientos políticos que no pertenecen a la AD convoquen al pueblo a expresar su descontento, pero sería inconveniente que hubiera anarquía y división en esta materia, ya que eso debilitaría la expresión popular masiva. Por esta y otras razones se requiere de una concertación política más amplia, al menos en algunos puntos específicos donde existen objetivos comunes.

b) Acciones políticas

- Para que la movilización social masiva tenga eficacia en la lucha en contra de la dictadura se requiere hacer el mayor esfuerzo de concertación con todos los movimientos políticos para que sus acciones sean convergentes, para que las expresiones sean unitarias y no sectarias y, especialmente, para que sean pacíficas.
- Quienes no participen lealmente de este esfaerzo común deberían ser claramente excluídos y denunciados como traidores al movimiento democrático y sostenedores de la dictadura. De la misma manera no hay que tener reticencia de reconocer y aceptar el apoyo de quienes participan lealmente en los acuerdos tomados.

4. Organización

Para cumplir con las tareas anteriores se requiere contar con una organización eficiente, que pueda tomar decisiones rápidas, que no presente
divisiones internas frente a cuestiones sustantivas, que tenga capacidad
de propuesta y que disponga de una cantidad de personas especialmente
preparadas para enfrentar los temas nacionales, sectoriales y, particularmente, con experiencia para enfrentar los encuentros abiertos con las

En síntesis re debe actuar colocándose en la situación que la AD er el Gobierno de oposición.